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Abstract (en)
The system (15) has an upstream jack (7) and a downstream jack (8) arranged to be integrated to a bow (3) and a feed carriage (4) by sliding.
The jacks are mounted to exert driving action of the bow and the carriage in series. A transfer platform is arranged to disintegrate the bow and
the carriage from the jack (7) and integrate the carriage with the jack (8). The jacks have fingers arranged to co-operate with clutch devices of the
carriage.

Abstract (fr)
L'invention concerne un système (15) d'entraînement d'un élément (3, 4) en coulissement sur un guide (6) au moyen d'actionneurs (7, 8, 9) de
longueur d'entraînement inférieure à la longueur du guide (6). Le système est caractérisé par le fait qu'il comporte au moins deux actionneurs (7,
8) agencés pour être solidarisés à l'élément (3, 4) en coulissement et montés pour exercer leurs actions d'entraînement de l'élément (3, 4) en série
et une plate-forme (16, 17) de transfert agencée pour désolidariser l'élément (3, 4) de l'un des actionneurs (7) et le solidariser à l'autre (8). Grâce à
l'invention, il est possible d'automatiser la manipulation de couvertures de structures de stockage de fret par bâches repliables; en l'occurrence les
couvertures ou toitures de wagons de chemins de fer.
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